

“DECISIÓN DE LA UNESCO NOS OBLIGA A TRABAJAR MUCHO MÁS”

El Presidente Lagos celebró el reconocimiento de Valparaíso como “Patrimonio de la Humanidad”, acordado hoy en la reunión de la Unesco en París, Francia. “Es una responsabilidad para Chile y también para los porteños”, manifestó.

En otro ámbito el Mandatario se comprometió con los países del Caribe reunidos en Jamaica a compartir la experiencia de Chile en las negociaciones de los tratados de libre comercio con Europa, Corea del Sur y Estados Unidos.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta tarde en Montego Bay, Jamaica, la designación de Valparaíso como "Patrimonio de la Humanidad", decisión adoptada en forma unánime durante la reunión de la Unesco que se desarrolla en París. "Estoy muy contento con esta designación, primero, porque responde a un esfuerzo largo para explicar por qué Valparaíso. Más contento por la forma en que se produjo: fue una declaración unánime, con palabras muy elogiosas y creo que esto es una responsabilidad para Chile y también para los porteños", sostuvo.

El Mandatario chileno se encuentra participando como invitado en la celebración de los 30 años del Caricom, organismo multilateral que reúne a 16 naciones del Caribe. Luego de sostener reuniones bilaterales con el Primer Ministro de Jamaica, Percival James Patterson, y con el Presidente de Sudáfrica, Thabo Mbeki, el Jefe de Estado explicó que ahora es necesario "estar a la altura de esta declaración. Creo que esto nos va a obligar a trabajar mucho más. Se trabajó mucho para obtener la declaración, pero creo que ahora hay que merecerla y explicarle al mundo por qué Valparaíso es patrimonio de la humanidad".

Esta mañana, el Presidente Lagos llegó a la ciudad de Montego Bay como uno de los dos líderes invitados a exponer frente a los países de la región del Caribe. "Con motivo de los 30 años del Caricom nos han invitado al Presidente Mbeki de Sudáfrica y a mí a tomar parte de sus deliberaciones. Ellos están particularmente preocupados del tema del comercio y de cómo el comercio puede ir en su ayuda", señaló. Las naciones caribeñas agrupan a una población de aproximadamente 15 millones de habitantes desperdigadas en decenas de islas. Viven en gran parte del turismo y de la exportación de productos como el café, azúcar, plátanos y cacao.

Los países del Caricom solicitaron a Chile dar a conocer su experiencia frente a procesos de negociación de acuerdos comerciales en el ámbito internacional. Al respecto, el Mandatario señaló que "ellos tienen un equipo especial dedicado a la negociación que está a cargo del Primer Ministro de Jamaica, actual Presidente del Caricom, y hemos comprometido el apoyo de una delegación de cuatro funcionarios nuestros que van a trabajar durante una semana con los funcionarios que tienen que establecer las negociaciones tanto con Estados Unidos como con los países europeos", informó.

Agregó que también solicitaron el desarrollo de un seminario de mayor profundidad en Santiago. "Lo segundo que nos han pedido es algo de mayor envergadura, para un período de un par de meses, que queremos hacer en Santiago. Creo que vamos a estar en condiciones de poder acceder a ambas cosas. Es muy importante que Chile tenga una presencia y una participación activa. Lo que ellos están pidiendo es que veamos cómo trasparamos la experiencia que hemos ganado con las negociaciones a los países de menor desarrollo", indicó.

Sobre su reunión con el Primer Ministro de Jamaica, Percival James Patterson, el Presidente Lagos señaló que discutieron sobre las características que debiera tener el Acuerdo de Libre Comercio para las Américas (ALCA). Jamaica plantea que debe "haber algún tipo de definiciones para los países más pequeños, de menor desarrollo, como es el caso de los países del Caricom", informó el gobernante chileno. Además, dijo que intercambiaron puntos de vista sobre "lo que va a ser la próxima reunión de Cancún, donde el tema de comercio y el desarrollo van a estar colocados".

En el encuentro bilateral con el Presidente de Sudáfrica, Thabo Mbeki, dialogaron sobre los nuevos desarrollos que se han producido en el mundo, "particularmente de la Corte de Justicia Penal Internacional y la decisión de Estados Unidos. El Presidente Bush va a conversar con Mbeki la semana próxima algunos de estos temas en la visita que haga a Sudáfrica y creo que este punto lo vamos a abordar también en Londres durante la reunión de líderes progresistas", declaró el Primer Mandatario en alusión a la cumbre que tendrá lugar a mediados de julio en la capital de Inglaterra.